EL MERCURIO

www.elmercurio.com

SANTIAGO DE CHILE, DOMINGO 5 DE MAYO DE 2019

Es uno de los artistas más influyentes de la actualidad. Y su obra seduce, impacta v también incomoda. Subvacen en ella la historia, el drama, la poesía, el rito, y una profunda preocupación por el ser humano. Contiene hasta inventos creados por el artista. Su primera muestra en Chile, en Fundación CorpArtes, estará abierta hasta septiembre.

CECILIA VALDÉS URRUTIA

■ El personaje: nació en Bombay y vivió en un kibbutz



la no materia er

■ Amplía los límites del arte

limites del arte

Las obras de Anish Kapoor amplan la mirada y acción de la escultura. Es reconocido por expandir los sujuestos límites del lenguaje de sea arte. Y lo hace en diálogo con el espacio, de paissigly con la arquitectura, algunas veces hasta se inserta en ella. Su una tes erelaciona, además, en ocasiones con la ingenieria. Toma de la ciencia y la tecnojogi. Y subyace en ella la historia colectiva y la personal. Y lo espiritual: le procupanta las profundidades del ser humano, y los ritosy la posesia son eserciales. En la muestra, el Finnacione de la companie del consensa de la consensa del caracter poético de esa silencias y hermos, el a finnacione del consensa del caracter poético de esa silencias y hermos de la companie de la companie del consensa del caracter poético de esa silencias y hermos de la companie del caracter poético de esa silencias y hermos de la companie de la compa

■ El proceso de la materia como rito

¿Y cómo crea Kapoor sus esculturas? "No hay un planteamiento intelectual", afirma. Ni tampoco sus obras parten de lo que le inspiran los materiales o sus colores.



UNO DE LOS ESCULTORES MÁS IMPORTANTES DEL MOMENTO En su primera exposición en Chile

Claves para entender mejor la obra de



Dragón", 1992. La evocadora instalación con rocas traídas de la China reúne el magnifico trabajo del color y la ioesía de Anish Kapoor. La belleza y sutileza del pigmento de ese azul intenso permanece en la retina.



"Svayambhu", 2007. Esta simbólica instalación solo ha podido exhibirse en ciertos lugares, como aquí, por la necesidad de espacio.

Anish Kapoor, el gran artista indio británico, hijo de madre judía iraquí, busca crear siempre algo nuevo.





"Cloud gate": su más famosa escultura, emblema de la ciudad de Chicago, que interactúa y cambia con el paisaje y entorno humano.



"La escultura va desarrollándose durante el proceso". Y el trabajo que va haciendo con la materia adquiere un estatus de rito. "La gran fuerza dramática de sus obras tiene carácter ritual", subraya el curador Marcello Dantas.

ne carácter ritual", subraya el curador Mar-cello Dantas.
Pero para Kapoor, "donde hay materia, hay también una no materia". El artista de 65 años se pregunta y aborda, a su vez, la immaterialdad. Se interroga por la idea del vacío, lo que puede apreciarse en sus cua-drados en las paredes, que también diluyen el color original y, dependiendo de la cerca-nia o alejamiento del espectador, se ve ne-gro o más azulado. Kapoor subvierte, al mismo tiempo, la relación con las formas y el espacio. En ello ocupan un lugar especial sus creaciones con cespieos de aerro, las que transfiguran la percepción de la realidad. Ello se experimenta en la instalación "Do-ble Vértigo", que da la bienvenida a la muestra.

Otro material propio de Kapoor es la ce-a. Se trajeron toneladas de ella en un barco a Chile. Es casi siempre roja y es fabricada

de una manera secreta y especial. Protagoniza varias de sus esculturas de mayor envergadura en la exposición en Corp'Artes. Como la monumental "Svayambiu", titulada en sánscrito, la que sutilimente se mueve con su enorme bioque escultiórico de cera roja. Está en creación permanente. Y no ha podido emplizaris en varias otros lugares, pues requiere de muicho espacio. Evoca ma relación con la muerte y para algunos, campos de exterminio creados por los nazis, con la llegada del tren y esas líneas de ferrocarril que se dibujan en el suelo... También esta presente una bora inmaterial: un trabajo virtual de Kapoor. Tiene mucho de rito y poesa. El artista lo planteó como un viaje dentro de su propio cuerpo. Y el espectador puede internarse altí por breves momentos en paisajes de mucha paz, pero muy luegos esume en un interior orgánico que incomoda. Avisla, no observa en esta en consenso de su consenso de mucha paz, pero muy luegos esume en un interior orgánico que incomoda. Avisla, no observa en consenso de su consenso de su consenso de su consenso de mucha por pero menta de la consenso de mucha por pero menta de la consenso de mucha de la consenso de la conse

■ Colores creados por él: "El negro más negro del universo"

negro del universo"

El uso de determinados colores muy propiso de Kapor caracteria su lenguaje genuino, el que sigue asociado a la pritura. Los colores funcionan como una escultura en sí misma. Y trabaja la vibración de los colores primarios. Pero hay más escos azules, rojos y amarillos brillantes remiten al festival de colores y ceremonia de su India natal, donde los participantes se arrojan colores en polvo.. De hecho, entre sus obras más hermosas y celebradas están sus cerros de arenas con pigmentos de azules intensos y otros colores, que brillaron en su retrospectiva en el Museo Guggenheim de Bil-bao, hace unos años. En Santiago, detienen las rocas con pigmento azul. Ese azul intenso que permanece en la retina y que Kapoto lo creó con fórmulas especiales. Hizo algo similar con ese rojo sangre. Y también con lengor rotundo que aparece en munchas de sus piezas y que subroya "es el nego muncha en lengor notundo que aparece en munchas de sus piezas y que subroya "es el nego muncha se la invención de ese negro le ha valido polémicos juicios. Lo trabajo con fórmulas execiados in invención de ese negro le ha valido polémicos juicios. Lo trabajo con fórmulas execiavamente complicado de lograr, por eso tiene una patente", se defiende Kapoor.

Existo Drecoz.

■ Éxito precoz

La escultura más conocida del artista indio-británico en el mundo es "Cloud gate"
(2004-2006), considerada un símbolo en la
ciudad de Chicago. Esa gran obra, de 22
metros por 12 de altura, creada a base de
placas de acero como espejos, semeja una
gran nube que dialoga con los peatones y
on el paísaje. Los incorpora y estransfigura. Y cambia con las estaciones. Se mimetiza sea con la nieve, con las hojas del totón,
on el cielo y/o con la vegetación ecreana.
I ganador del Premio Turner 1991 tiene
una obra pública también en Nueva York
—"El espejo del cieló" en IR Occkéreller
Center—y en muchas otras ciudades del
globo.

—"El espejo del cielo" en el Rockefeller Center—, y en muchas otras ciudades del globo.
Con uma trayectoria asombrosa, a los 36 años fue elegido para representar al Reino Unido en la Bienal de Venecia, y a los 37 años ganó el Premio Turner. Su exposición en la Tate Modern, en 2002, "Manysar", jugó con la escala humana y fine una de las Documenta IX y para despigar su obra necesitó de la construcción de un edificio. Pero también ha tenido sus cadása. Para una parte de la crítica europea y estadounidense, esa extraña torre roja, "Orbit", que hizo para los juegos Olfmpicos de Londrese suna de ellas. Da torre curva a la que después el alcalde de Londres terminó agregindole hasta un refalín. Ante ello, Kapoor se distanció: "No quise perder el tiempo en una disputa". Además, su participación con una pieza que emplazó en los jardines de Versalles fue ledia como un insulto a la Reina Isabel, lo que valió hasta proclamas antisemitas cortas su persona, uno de los máximos referentes del arte mundial.